
　今年度のPTA活動の結果
～活動の振り返り～
　（・こうやったらうまくいった　・活動
をやって良かったこと）
　PTAのあり方を考える中でネガティブな
考え方が多いと思っていたが、前向きな考
えを聞くことができました。
　他の学校の活動を知ることができて良
かったです。学校と家庭の意見を聞けたり、
学校と親しくなれたり、他校の活動内容を
知ったりすることができて良かったです。
　役員の話題できっかけができ、保護者同
士で話をする機会ができました。
　委員会運営でグループラインをつくり全
員でつくり上げる活動となりました。
　会議の回数を減らし、時間も短くし、な
るべく仕事を休まなくても良いようにして
いました。
　PTAのあり方を聞けて良かったです。 

　11 月 8 日（金）にオンラインにて第 2 回評
議員会を開催しました。議事では、中間決算
報告、中間会計監査報告、本部中間事業報告、
家庭共育委員会中間事業報告、広報委員会中
間事業報告がありました。そして三行詩コン
クール安曇野市 PTA 連合会表彰者発表、議事
の後は、安曇野市負担金、PTA 資料のペーパー
レス化、私たち PTA 活動の紹介をおこないま
した。
　安曇野市PTA負担金について⇒県PTAより、
増額の話があり理事会後の報告としました。
　PTA 資料のペーパーレス化について⇒経費
削減や環境問題、緊急時におけるＩＣＴを活
用した情報発信の必要性を考慮し、ペーパー
レス（電子）化への移行を検討している事を
報告しました。
　私たちの PTA 活動の紹介⇒各単位 PTA の情
報と課題の共有のため、「私たちの PTA 活動
を紹介します」を作成することとしました。
第 1 回評議員会にて、紹介、配布する事とし
ました。

　11 月 12 日（火）、信濃教育会館（講堂）にて
第２回理事会を行いました。本理事会には県内
16 郡市ＰＴＡの会長が理事として出席し、審議
及び各委員会からの報告など行いました。議案と
して、16 郡市の分担金について審議され、R７年
度も今年度同様の分担金とすることが可決承認さ
れました。物価高や児童生徒数の減少などを受
けて、各単位ＰＴＡや郡市ＰＴＡ同様、県ＰＴ
Ａにおいても財政や支出の見直しを進めており
ます。今後も会員の皆さまからお預かりしてい
る分担金を正しく、有効に用いてまいります。
　また各委員会からの報告と共に、R７年度に長
野県で開催を予定しております「日本ＰＴＡ関
東ブロック研究大会ながの大会」について、熊
谷実行委員長から説明・報告がありました。
　理事会後は第２回地区協議会を行いました。
次年度の地区協議会代表副会長及び保護者代表
理事予定者についての見通し、第 35 次研究委嘱
ＰＴＡの担当郡市の確認、地区協議会の開催場
所・日程や関東ブロックながの大会分散会等に
ついて話し合いました。
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　堀金小学校は、安曇野を代表する名山、常念岳のふもと、安曇野
市の西部に位置する自然豊かな場所にある、全校児童 414 人の学校
です。
　堀金小学校では、地域の方と共に拾ヶ堰の清掃活動を行っていま
す。今年も、空き缶などの生活ゴミから古タイヤなどの大型ゴミまで、
たくさんのゴミが集まりました。子どもたちは、美しい堰を保つた
めに活動を継続していく大切さを実感するとともに、地域の方と共
に活動する楽しさも味わっていました。
　堀金小学校 PTA・堀金中学校 PTA では、保護者の方、地域の方に
も参加を呼びかけ、「PTA のあり方検討委員会」を設置し、これから
の PTA のあり方について検討を重ねています。様々な方の声や思い
を取り入れて、子どもたちのための PTA にしていきたいと思います。

堀金小学校

　常念岳の麓にある堀金中学校は、昭和 22 年４月に鳥川村三田村
学校組合立堀金中学校として開校し、昭和 30 年４月両村合併し、
堀金村立堀金中学校に改称しました。昭和 60 年に現在の校舎が建
設され、今年で 39 年にもなりますが、堀金中学校名物「膝つき三
度掛けぞうきん」のおかげで現在でも校舎はピカピカです。
　また、生徒会では生徒会費を微収せず、夏にトマト収穫作業や薬
草採取、秋には銀杏拾い、年間を通してアルミ缶牛乳パック回収を
行い、活動するための費用を生徒自らで得ています。そんな堀金中
学校の校章には「美しい自然と豊かな文化的風土の中にあって、常
に西にそびえ立つ北アルプスの山々のような高い理想を求め、広く
豊かな郷土の大地のようにあたたかい人間性を永遠に求めていって
ほしい」という願いが込められております。歴史、自然、地域との
繋がりに恵まれた学校です。

堀金中学校

　豊科北小学校は、南穂高小学校と上川手小学校が統合し、1971 年（昭
和 46 年）に開校した小学校です。今年度で開校 54 年目を迎えます。
令和６年度の児童数は 532 名です。（令和６年５月時点）
　豊科北小学校の学校教育目標は「もとめる」「きたえる」「思いやる」
です。みんながつながる笑顔あふれる学校をみんなでつくっていくた
めに、みんなで大切に取り組んでほしい３つの願いがあります。「は・あ・
と♡」（は：話し合うこと）（あ：ありがとうを伝えること）（と：友だ
ちを大切にすること）を合言葉に、児童は学校生活を送っています。
　PTA の活動は「学年学級会長会」「家庭共育委員会」「教養部」「笑顔
創造部」「校外生活指導部」「交通安全指導部」「施設部」の７つの部が、
子どもたちのためによりよい学校環境、安心、安全、楽しく学べる場
をつくっていけるように活動をしています。

豊科北小学校

　本校 PTA では今年度、創立 40 周年を記念したイベントを２学期
終業式の日に学校と協力して行いました。日頃の学習を生かした、
豊科高校書道部の皆さんの書道パフォーマンス及び本校代表生徒に
よる和太鼓の演奏、そして、こども病院勤務の盛田大介医師による
講演会と、３つのプログラムによるイベントです。緊張しながらも、
本番に臨む２学期の学習成果を精一杯発表する生徒への温かな拍手
と、子ども時代の闘病生活の経験を踏まえ、前向きに、そして人を
幸せにしながら生きることの大切さについて語る盛田医師の言葉に
深く感じ入る生徒の様子とが現れ、心に残るイベントとなりました。
　ほかにも、PTA として記念クリアファイルの作成、DVD・Blu-ray
の作成に協力し、一つの節目を迎えることができました。
　令和７年度からは、50 周年へ向け、新たな歩みを進めたいと思
います。

豊科南中学校

学校紹介

         
　８月 23 日（金）・24 日（土）〔神奈川県川崎市とどろきアリーナ〕
【メインテーマ】
　ウェルビーイングの実現を、川崎の地から ～活かそう「縁」の力～
　・社会の大きな変化を学び、進化を考えるＰＴＡ活動
　・自己肯定感を高め合い、活力あるＰＴＡ活動
　・誰も取り残さない、居場所を大切にするＰＴＡ活動
　今回は別々の会場での分科会ではなく、参加者が一堂に会し、隣同
士でグループになり、思いをシェアするという初の試み。
　長野県からは総勢 102 名の参加となりました。1 月 1 日に起きた石
川県能登半島地震に黙とうを捧げ開会式が始まりました。
　日本ＰＴＡ全国協議会 太田敬介会長の挨拶、来賓祝辞・紹介と続き、
開会行事後には近くの方々と自己紹介を兼ねて４人程のグループ作り
をしました。
　各講演セッションではグループに数分のトークタイムが設けられ、
聞くだけではなく自分達で意見や思ったことを言葉にして互いにシェ
アしあいました。
　これがまたグループメンバーそれぞれの都道府県により違いがあり、
驚きとともにとても良い経験ができました。
　2日間を通して「ウェルビーイング」についての思いが深まりました。
講演していただいた先生それぞれの発する「ウェルビーイング」に対
する言葉や内容は、講演課題は違えど、想いや考えは同じで熱い熱い
心が伝わりました！
　講演会終了後の閉会式では、全国大会旗の引継ぎと次回開催地石川
県の紹介ＰＲがありました。
宇田直人石川県ＰＴＡ連合会会長の「震災に負けずに皆で立ち上がる」
という言葉をお聞きし、大変胸が熱くなりました。是非ともより良い
大会になることを期待し、応援していきたいと思います。

　第 57 回　日本ＰＴＡ関東ブロック研究大会　
ながの大会が令和７年10月18日(土)～19日(日)
に開催されます！
　「結」（ゆい）笑顔で未来をつくる子どもと一緒
にウェルビーイングの実現を信州からのテーマを
掲げ、１日目は長野県のそれぞれの地域（4 地区
７会場）での分科会、２日目の全体会は長野市ホ
クト文化ホールでの開催を予定しています。
　子どもを真ん中に保護者と教職員が手を結び、
私たち大人が楽しみながら笑顔で活動する姿を子
どもたちに見てもらいたいと願っています。
　ウェルビーイングの実現に向けて、ここ信州の
地でともに語り合いましょう！！
【分科会】
10 月 18 日（土）（４地区７会場）

【全体会】
10 月 19 日（日）　ホクト文化ホール（長野市）

分科会
第一分科会
第二分科会
第三分科会
第四分科会
第五分科会
第六分科会
第七文科会

分　野
地域連帯

家庭教育（健康・食育）
人権教育
組織・運営

「学校教育」・「地域連携」
広報活動・IT

部活動の地域移行

開催市
長野市
長野市
佐久市
上田市
塩尻市
茅野市
茅野市

多くの皆様のご参加を
お待ちしております。


